

**ACTA SESIÓN ORDINARIA N° 69  
H. CONCEJO MUNICIPAL DE TREHUACO**

En Trehuaco, siendo las 10:30 Horas del día lunes 03 de noviembre del 2014, en sala legalmente constituida se da inicio a la sesión ordinaria del Concejo Municipal de Trehuaco, presidida por el señor Alcalde don **LUIS CUEVAS IBARRA** y con la presencia de los señores Concejales.

- RAUL ESPEJO ESCOBAR
- LUIS SANHUEZA ZURITA
- VICTOR CHANDIA ARCE
- NORMA MONSALVE CONSTANZO
- MIGUEL VARGAS AVILA
- NORMA TORRES FUENTES

Como Ministro de fe el Secretario Municipal (s) Sr. Eduardo Valenzuela Salazar.

**TABLA.-**

**1.- LECTURA ACTA SESION ANTERIOR:**

1.- Acta Sesión Ordinaria N° 67 (13.10.2014).

**2.- CORRESPONDENCIA.**

**2.1.- DESPACHADA**

**2.2.- RECIBIDA**

- Carta de la Sra. Marcela Bustos Placencia.
- Resolución Exenta N° 2014/PA/08/1440, Superintendencia de Educación Escolar.
- Invitación Intendencia Región del Bío Bío a Seminario Experiencia Comparativa en la creación de la Región de Ñuble
- Oficio N° 029, Información de Programas Sociales de la Dideco.
- Modificación Presupuestaria 2014, Departamento Finanzas.

**2.3.- ANÁLISIS**

**3.- CUENTA SEÑOR PRESIDENTE.**

**4.- CUENTA COMISIONES.**

**5.- ASUNTOS PENDIENTES.**

**6.- ASUNTOS NUEVOS.**

**7.- INCIDENTES.**

**1.- LECTURA ACTA SESION ANTERIOR.**

**1.- Acta Sesión Ordinaria N° 67 (13.10.2014)**

Observaciones.

La Concejala Norma Monsalve dice que ella mencionó lo de la fumigación a los paraderos y no aparece en acta.

El señor Alcalde dice que se realizaron los trabajos de fumigación.

El Concejal Víctor Chandia dice que tiene una duda, que aparece en acta como acuerdo de Concejo autorizar la compra de un terreno en Minas de Leque y si bien es cierto se autorizó de ver la posibilidad de plantear eso, en ningún momento la aprobación fue llamada a votar.

El señor Alcalde dice que se llamó a votar la posibilidad de ver la compra de ese terreno.

El Concejal Víctor Chandia, dice que no recuerda haberlo aprobado y no recuerda haber pedido la aprobación.

El señor Alcalde reitera que llamó a votar y el Concejal aprobó.

Otra observación planteada por el Sr. Alcalde es donde se hace mención a la solicitud que hizo un joven deportista de la comuna, el Sr. Félix Inostroza, quien participara en una Olimpiada en Brasil y solicita ayuda económica para el viaje, el señor Alcalde señala que hay muchos problemas sociales, que hay personas que no tienen ni para pasajes y lamentablemente se debe priorizar los problemas de la comuna y lo otro es que como se justifica esa ayuda, y dice que lo que el planteo, es que existen muchas necesidades de ayuda en la comuna de Trehuaco y estas se centran principalmente en ayudas sociales, pero también dice que el planteo que no había ningún problema que en términos personales se le podría ayudar, y quien quiera hacerlo lo puede hacer, pero no como Municipio.

El Concejal Víctor Chandia, refiriéndose a la celebración del Día del Hombre, dice que el preguntó que si se le había hecho la invitación de participar en esa actividad y se le informó que se había hecho en esa acta de Concejo, donde se le había realizado una invitación al Concejo a esa actividad y no en forma particular, pero que al escuchar la lectura del acta no aparece en ninguna parte que se le haya hecho la invitación y específicamente no se invitó.

El señor Alcalde dice que se invitó e inclusive se discutió en Concejo y donde el Concejal Luís Sanhueza se excusó de que no podría asistir.

El Concejal Víctor Chandia comenta que para la próxima vez el departamento que corresponda haga la invitación.

El señor Alcalde dice que para eso ellos cuentan con una Secretaría y debería mantenerlos informados de las actividades.

El Concejal Víctor Chandia dice que hizo tres llamados uno al señor Toledo y recuerda que se había tocado en el Concejo y le preguntó a la Sra. Lucy Cartes si tenía la invitación y cuál era la formalidad.

El señor Alcalde comenta que se tocó en el acta y se le invitó, dice que siempre se están comunicando de las actividades en el Concejo y que como autoridades deben sentirse parte de la casa y asistir, no esperar que les llegue una invitación para que vayan, menciona que así lo dice la ley de municipalidades, donde se establece que las autoridades en el Municipio es el Alcalde y el Concejo.

La Concejala Norma Monsalve responde que es bueno que siempre se tenga la información de las actividades.

El señor Alcalde dice que se conversó en más de tres sesiones esta actividad para los hombres.

La Concejala Norma Torres dice que fue en más de dos sesiones que se conversó y se invitó.

El Concejal Luís Sanhueza dice que se conversó en la mesa de trabajo y como dice el señor Alcalde no pueden estar esperando las invitaciones para asistir, dice que él no asistió por otros motivos.

El señor Alcalde reitera que son parte de la casa y puede asistir y no necesitan una invitación formal.

La Concejala Norma Monsalve señala que bueno que sea así ya que muchas veces se entera después que ya se han hecho las actividades y menciona que ella comenzará a asistir y plantea que sería bueno que la secretaría de los concejales estuviera en Concejo.

El Concejal Víctor Chandia dice que desde ese punto de vista la Secretaría fue contratada por la administración y no por el Concejo.

El señor Alcalde comenta que debe ser así o de otra manera tendrían que hacer ellos el sueldo de su secretaria.

La Concejala Norma Monsalve señala que a lo mejor la Secretaría tiene toda la disposición pero tampoco tiene la información.

El señor Alcalde comenta que se discutió el tema y si alguien se sintió ya no es tema y la secretaría de los Concejales trabaja en el Municipio y no puede decir que no está informada, menciona que además era una actividad conocida.

El Concejal Miguel Vargas dice que se discutió en Concejo y señala que fue el único que asistió.

La Concejala Norma Monsalve dice que fue diferente esta actividad a la que se le celebra a la mujer ya que ella asiste con sus hijos y acá solo fue para ellos y a nadie más.

El señor Alcalde dice que no se podía pasar niños porque era una actividad para varones con desfile.

La Concejala Norma Monsalve dice que está bien la actividad pero encuentra que es mucha la diferencia entre ambas actividades, el día de la mujer y el día del hombre.

El señor Alcalde señala que fue lo que lo hombres pidieron y que las mujeres pueden hacer lo mismo, que se pongan de acuerdo en las condiciones de lo que quieren en el día de su celebración, para ver si se puede realizar.

La concejal Norma torres dice que el tema no es de la administración, dice que para el próximo año se está pensando en un actividad solo para ellas y que se liberen de los niños de manera distinta a como se han hecho y así se desordenen un poco, sanamente.

## **2.- CORRESPONDENCIA.**

### **2.1.- DESPACHADA**

No Hay.

### **2.2.- RECIBIDA**

- Carta de la Sra. Marcela
- Modificación presupuestaria

### **2.3.-ANALISIS**

El señor Alcalde comenta antes del análisis de correspondencia que se encuentra presente el Profesor Pedro Ortiz junto a la Directiva de los cuartos medios, quienes expondrán al

Concejo un tema, pregunta al concejo si existe algún inconveniente para que lo hagan, quienes dicen no tener reparos.

El Profesor Carlos Ortiz Sanhueza, dice que es profesor Jefe del cuarto medio de administración del Liceo República del Paraguay de la comuna de Trehuaco, curso que se encuentra a punto de salir del Liceo y vienen a solicitar al Concejo ayuda para hacer un viaje de estudios al sur, la cual tiene como objetivo el aprendizaje significativo ya que como comuna se tiene historia turística, mar ríos, senderos, precordillerana abundante y hermosa, por lo que se quiere que los jóvenes, a través, de este viaje obtengan experiencias nuevas, señala que el viaje sería a Pucón, lugar que tiene rasgos muy parecidos a la de nuestra comuna en el sentido de que se pueden hacer muchas cosas acá en Trehuaco, dice que hay una gastronomía bastante rica turismo y que lamentablemente no se ha explotado, lo cual hace que todo el lugar es absorbido en su mayoría por las empresas forestales, las cuales tienen dominio de todo esto; informa que los jóvenes participaron hace dos meses atrás en una actividad extraescolar en la Universidad Andrés Bello donde sacaron el primer lugar a nivel regional y el segundo a nivel Provincial y participaron colegios particulares también y en base a este emprendimiento la idea es que estudien crezcan y puedan ver otras realidades y poder viajar. Señala que ya se tiene visto el lugar, manifiesta que con la ayuda del Alcalde se tiene más del 50% avanzado en este tema y ellos han juntado dinero mediante rifas ventas de alimentos etc., señala que teniendo toda esta gastronomía e identidad en esta bella comuna, por ello, la idea es que conozcan otros lugares y vean que en Trehuaco se pueden hacer más cosas, permitiendo con ello el crecimiento de la comuna, dice que dejaran una rifa y solicitan si les puedan cooperar con algún premio.

El Concejal Luís Sanhueza pregunta para cuando seria.

El Profesor dice el día 21 y 22 de noviembre.

La Concejala Norma Monsalve pregunta si irán todos los alumnos.

El Profesor dice que no ya que hay tres alumnas que son madres se les invito pero pasa que sus hijos son pequeños o los padres no los dejan comenta que son 19 alumnos 5 apoderados y dos Profesores.

La Alumna presidenta de curso comenta que la carta dice lo mismo que se ha comentado y cuenta que se han hecho otras rifas y llevan \$510.000 aproximados, pero consideran que es poco ya que necesitan un bus grande para que los traslade.

La Concejala Norma Monsalve dice que en lo que más se gasta es en la locomoción.

La Alumna pregunta si le podrían decir que premio podrían dar para así confeccionar la rifa y así venderla lo antes posible ya que les queda poco tiempo para hacerlo y el premio se puede hacer llegar más tarde.

La Concejala Norma Monsalve pregunta si le dejaron algún número de contacto.

El Profesor dice que como tienen Secretaria se quería gestionar a través de ella para no estarlos molestando ya que se sabe que son personas muy ocupadas y así le comunican a su secretaria y entre ellos se comunican.

El Concejal Víctor Chandia felicita lo que hacen ya que es una buena experiencia y es un lugar bello, menciona que hagan el nexo con la secretaria de esa forma más luego tienen el tipo y el nombre del premio.

El Concejal Raúl espejo dice que es bueno que hayan venido al Concejo a informar, plantea que es bueno saber para que se necesitan los recursos porque generalmente las solicitudes llegan a la Secretaria y a veces no saben a dónde llega el premio.

El Profesor dice que por eso se hizo así y agradece al señor Alcalde ya que les ha ayudado bastante y lo otro que a veces el llegar y pedir puede ser molesto para ustedes y cree que si uno se presenta, el tema es diferente, además que se sabe que son personas bondadosas que ayudan a mucha gente.

La Concejala Norma Torres dice que lo más importante es el objetivo de esta experiencia, que consiste en empaparse de las experiencias de otras comunas y traerlas a Trehuaco, ya que esa es la proyección de los estudiantes, trabajar con ellos para poder ver como asentarse acá en la comuna y que se queden y no se vayan de la comuna, lo cual es una bonita misión.

El Concejal Víctor Chandia pregunta que porque no aprovechan unos días más.

El Profesor dice que no porque se acerca la PSU y los estudiantes deben hacer sus prácticas profesionales.

Las Alumnas, dicen que además es poco el dinero y no alcanza para quedarse más días.

El señor Alcalde agradece la visita y la información e invita si se quieren quedar en concejo y si no gestionen con la Secretaria

El señor Alcalde en relación a la carta del tema de los árboles en el cementerio, dice que él no ha intervenido ya que hay mucha gente que está en contra de cortar los árboles, unos quieren que se haga y otros no y señala que hay que verlo.

El señor Eduardo Valenzuela dice que fue, se le sacaron fotos y se les entregó la información a los funcionarios de Prodesal y al Jefe de Obras Comenta que el problema está bajo suelo, bajo el nivel de la calle.

La Concejala Norma Monsalve dice que los daños que se han producido, es por dentro de las tumbas, las cuales se están quebrando.

El señor Alcalde dice que si fuera raíz esta tiende a levantar y el hundimiento puede ser que la bóveda no tubo los cimientos adecuados y este bajando por una razón de sepultura.

La Concejala Norma Monsalve dice que hace como dos años sepultaron a su padre y puede ser esa la razón que ahora este bajando.

El señor Eduardo Valenzuela dice que al cortar el árbol y sacar la raíz se vendrá abajo la tumba porque está bajo el suelo.

La Concejala Norma Monsalve dice que la solución sería a lo mejor cortar un árbol por medio y dejar el tronco que se seque.

El señor Alcalde dice que habría que evaluar los derechos de una persona, con los de todos los demás que desean tener una sombra

La Concejala Norma Torres dice que se debe analizar y ver si los árboles producirán algún problema y después tomar una determinación.

La Concejala Norma Monsalve dice que se debiera ver con todas las personas que tienen bóvedas y que opina el resto.

El señor Alcalde cree que todos los que tienen bóvedas en la orilla van a querer que se corten los árboles pero el resto se opone a que se haga y ahí es donde se debe tomar una decisión.

La Concejala Norma Monsalve dice que para todo santo se debía haber hecho.

El Concejal Luís Sanhueza dice que la idea es de no cortar pero si está provocando daño se tendrá que hacer.

El Concejal Raúl Espejo dice que corten las raíces que están hacia sus tumbas

El Concejal Miguel Vargas pregunta si realmente esta como dicen en la carta.

El señor Alcalde dice que es si se está levantando es producto de las raíces, pero si se está hundiendo ya no es problema del árbol.

El Concejal Miguel Vargas señala que a él le dijeron que se estaba levantando de adelante y hundiendo de atrás.

El Concejal Luís Sanhueza pregunta y cuál sería la solución.

La Concejala Norma Monsalve cree que lo mejor es que vaya el Director de Obra y de una solución.

El Concejal Miguel Vargas dice que a él le dijeron que había que cortar el árbol, pero no está muy de acuerdo porque a lo mejor después todos querrán lo mismo.

El señor Alcalde dice que el problema es que el resto de los vecinos y él ha preguntado, no quieren cortar los árboles por la sombra cuando van al cementerio y como Alcalde no está en condiciones de aprobar que se corten los arbole y pregunta qué respuesta se dará.

La Concejala Norma Torres cree que lo mejor es que el Director de Obra haga un estudio y de una respuesta al Concejo.

El señor Alcalde dice que el director de obra lo más probable es que diga que se tengan que cortar los árboles.

La Concejala Norma Monsalve dice que ella es enemiga de cortar los árboles.

El Concejal Raúl Espejo dice que a las personas que les están molestando las raíces cortárselas pero no el árbol ya que después todos van a querer lo mismo.

El Concejal Luís Sanhueza sugiere que antes de dar una respuesta vaya un encargado revise y ver si se deberían cortar las raíces.

La Concejala Norma Torres dice que se va a hundir la tumba ya que las raíces aprietan la tierra.

El señor Alcalde, dice que entonces que el director de obras revise y se dé una respuesta.

La Concejala Norma Torres señala que en base a eso los árboles van presentando problemas cuando van creciendo, levantando soleras y en el futuro cuando se planten

árboles hay que pensar en el riesgo y ver donde plantar, dice que en el encuentro que hubo del hermoseamiento de la plazoleta les mostraron, árboles grandes que son netamente ambientales y no son nocivos en la parte baja.

La Concejala Norma Monsalve dice que tiene una sola raíz grande hacia abajo, como el Quillay.

El Concejal Raúl Espejo dice que eso sería una opción de plantar estos arbolitos y una vez que estén grandes cortar los otros.

El señor alcalde señala que se intentó pero hay mucha sombra no crecen, pero la idea es de no cortar los árboles.

El señor Alcalde, acerca de la resolución exenta N° 20.014. Manifiesta que se sintió pasado a llevar por la Profesora, ella no hablo con él y es una Profesora de religión, al parecer la señorita envió carta para todos lados, Santiago, Ministerio de Educación, Seremi, Contraloría, Intendencia al Concejo convirtiéndose en una tremenda víctima y lo que significó la renuncia de la Profesora, se cansó y renuncio de manera incondicional al cargo.

El Concejal Víctor Chandia recuerda haber recibido una carta de la Profesora y se leyó en el Consejo y una de las cosas que resaltaba la carta, era que ella sentía que el proceso de investigación había sido el equivocado y una de las cosas que decía la resolución de la Superintendencia que hacía falta al protocolo del proceso, decía que hacían falta y no estaban pero se habían adjuntado, en ese sentido la Profesora tenía razón si ella envió carta a todos lados estaba en su derecho y cree también en el derecho de informar si el Profesor tiene algún problema debería preguntar al escalafón mayor y no con el Alcalde, piensa que debería ser que el Profesor lo vea con su Director, después Director de Daem y después Alcalde.

El señor alcalde dice que no está de acuerdo porque él es el sostenedor y quien hace las contrataciones, señala que es el Alcalde quien toma las decisiones.

El Concejal Víctor Chandia dice que no es ético saltarse todo lo demás y para eso están todos los entes, pero que a lo mejor la profesora sintió que no conseguiría el apoyo y se saltó todos los demás conductos.

La Concejala Norma Monsalve señala que cuando una persona es contratada esa persona le debe dar respuestas o explicaciones a quien le genero el contrato.

El Concejal Víctor Chandia dice que no corresponde ya que para eso tiene su jefe Directo.

La Concejala Norma Torres responde que hay una incongruencia de cómo se plantean ustedes porque en algunas cosas es responsable el Alcalde y en otras no.

El señor Alcalde dice que según lo que el entendió las cosas se están haciendo bien por eso se está exento de la causa y la profesora estaba equivocada, dice que ella tampoco converso con su subalterno y menos con el jefe del Daem, al enviar todas las cartas que envió, ya que no hablo con él y cree que mucho menos con el Director del Liceo y mucho menos con el jefe del Daem, ella decía que la estaban persiguiendo, que la querían echar y fue por una simple investigación que se estaba haciendo, piensa que hay un problema de inmadurez pero algo le debe ocurrir ya que una persona lo primero que hace es acercarse a su subalterno o enviar un documento y piensa que tuvo una mala intención busca una manera de perjudicar a la Institución sin usar los conductos regulares, piensa que se extralimito y fue muy mal asesorada y así lo hizo en términos de nada, solo se le estaba investigando por hechos que se le habían acusado.

Se le hace entrega a la Concejala Norma Monsalve de la información solicitada a Dideco.

### **3.- CUENTA SEÑOR PRESIDENTE**

El señor Alcalde dice que se está trabajando con la comisión de la Fiesta del Cordero Arvejado, la cual se realizará el día sábado 08.11.2014 a partir de las 12:00 hrs. habrán carreras a la chilena, comida y show artístico.

La Concejala Norma Monsalve pregunta si se cobrara entrada como el año pasado.

El señor Alcalde dice que insistió que no se pagara.

El Concejal Miguel Vargas dice que es un tema complicado porque es un beneficio ya que la entrada la cobra el Presidente de la Junta de Vecinos.

El señor Alcalde señala que es una actividad casi del sector ya que ellos la realizan lo único que apoya el Municipio es con el Show de la tarde

El Concejal Víctor Chandia pregunta si al Show solo pueden asistir las personas que pagaron la entrada.

El señor Alcalde dice que no, es para todas las personas a la hora del Show.

El Concejal Víctor Chandia pregunta si una persona solo asiste al Show se le cobrará.

El Concejal Miguel Vargas dice que no porque es para las carreras a la chilena en la mañana y lo de la tarde, significa que las entradas son para las carreras.

El señor Alcalde dice que verían la posibilidad de no cobrarles a las personas que van a almorzar que ya las conocen.

El Concejal Miguel Vargas dice que siempre paga sus entradas.

El señor Alcalde dice que los que van al Show no se les cobra.

La Concejala Norma Torres dice que a la hora del almuerzo es donde se formaba el problema ya que hay personas que solo van a almorzar pero decidieron que se dejaran a personas mayores cobrando las entradas que son quienes conocen a los carreristas.

El señor Alcalde dice que se está trabajando en la Fiesta de la Papa, manifiesta que está complicado ya que los dineros no alcanzan y se piensa en traer dos grupos uno es Illapu que cuesta alrededor de \$5.500.000 se había pensado traer los Viking 5 cobran \$3.550.000 más IVA, traslado, estadía y era alrededor de \$5.000.000.

El señor Miguel Vargas pregunta por el grupo noche de brujas.

El señor Eduardo Valenzuela dice que no alcanza con el presupuesto.

El señor Alcalde dice que Illapu solicita además una ficha técnica, porque que no tocan con cualquier amplificación, comenta que se está viendo que serán los días 22 y 23 que se harán carreras a la chilena, motocross y jeepeo.

La Concejala Norma Monsalve dice que el año pasado se le tuvo que hacer un aporte al Club de Huasos.

El señor Alcalde informa que se trabajó en proyectos FRIL donde se aprobaron tres uno es la reposición de la Sede de Hernán Brañas parte del cierre perimetral del cementerio ya que no alcanza para todo, tiene entendido que el proyecto es con ladrillos y el otro es el cierre perimetral del estadio del Club Deportivo de Minas de Leque con la construcción de una galería y el cuarto proyecto aprobado es el diseño del edificio Consistorial firmando el Intendente el convenio se está en condiciones de licitarlo y así el próximo año estar presentando el proyecto para la construcción de la Municipalidad donde se tendrá que desarmar el gimnasio Municipal.

El Concejal Víctor Chandia dice que donde está contemplado hacer la Municipalidad.

El señor Alcalde dice que en el mismo lugar y está contemplado sacar el gimnasio y hacer otro en el terreno del galpón.

El Concejal Víctor Chandia pregunta si todo este terreno esta regularizado al parecer está en comodato y estaría por vencer.

La Concejala Norma Monsalve dice que todo este terreno está en comodato señala que una familia de apellido Constanzo dono para la Municipalidad el terreno de la plazoleta.

El señor Alcalde y pregunta si lo había donado y a quien.

La Concejala Norma Monsalve responde donado puede ser que se haya hecho una escritura en ese tiempo con el Alcalde Hernán Brañas.

El Concejal Víctor Chandia tiene entendido que hay un comodato que se pasó al Club Deportivo.

El señor Alcalde dice que corresponde a uno que había detrás de la Municipalidad.

El Concejal Víctor Chandia dice que cuidado porque al parecer es el único que hay ese terreno que fue donado esta sin nada.

El señor Alcalde dice que ese fue el que se hizo plazoleta por el Alcalde Renato Chico y señala que hará las consultas.

Informa que se está trabajando en hacer una cancha de fútbol en el terreno Municipal que le compraron a los hermanos Bocas y trasladar la cancha del cementerio a este terreno, también informa que le llegó de la Dirección Regional de los Adultos Mayores, ver la posibilidad de construir un Hogar para Adultos Mayores, donde solicitan la posibilidad de tener un terreno y se está evaluando un sector de ese terreno para esa construcción a futuro, señala que hay un problema de un terreno cerca del río con respecto a los colindes, señala que se le debe pedir las escrituras a una vecina del sector, porque es un terreno grande y se quiere construir una cancha y el hogar para los Adultos Mayores, aclara que el terreno está cerca del Consultorio; informa que el proyecto de la población se ingresará mañana 04.11.2014 en SERVIU faltaba un documento que era del estudio eléctrico que lo debía entregar Emelectric o Copelec y ya lo entregó y se está solicitando la hora en Serviu, comenta que le informaron que en la radio dijeron que no había terreno, que no estaba comprado, etc., y lo desmiente ya que este tema ya se está gestionando.

#### **4.- CUENTA COMISIONES.**

El Concejal Víctor Chandia pregunta donde será nuestra segunda Sesión de Concejo en terreno.

El señor Alcalde dice que se debe ver en incidentes.

La Concejala Norma Torres en virtud de su responsabilidad de cumplir su comisión a la que pertenecen, dice que ella estuvo el día indicado esperando a que los Ingenieros llegaran y llegaron algunos

La Concejala Norma Torres dice que ella asistió a su reunión de comisión el día 23 de octubre a las 15:00 hrs. esperando a los ingenieros del área llegaron no todos pero llegaron, también indica que le dijo la secretaria que no se podía realizar la comisión porque debía estar las dos Concejalas y lo dejó en constancia, dice que ella se presentó y lo de la Concejala Norma Monsalve se excusara por motivos de enfermedad.

La Concejala Norma Torres dice que ella aviso en Sesión de Concejo anterior y lo otro que como se tiene bastantes responsabilidades y se les puede olvidar alguna reunión nuevamente toca el tema de la Secretaría de ellos, que debería estar en Concejo para que sepa cuáles son las actividades a nivel social que tienen o institucional de cada uno de ellos que tienen y poder recordárselas.

El Concejal Víctor Chandia informa que se realizó la segunda reunión de su comisión donde se planteó un tema bastante importante que se tocara la próxima sesión una vez que esté aprobada el acta y poder plantearlo en el concejo de una misión que tienen los directores de los establecimientos, de cómo poder abarcar más matriculas el año siguiente y hacer una estrategia con el Concejo Municipal autoridades de colegios y administración para captar mayor alumnos para que no se vayan de la comuna, pero lo planteará una vez aprobada su acta, indica que por su inasistencia a una Sesión de Concejo donde se encuentra ausente e hizo dos trabajos de comisión para recuperarlo.

El Concejal Miguel Vargas dice que participo en una reunión de deporte por el tema del Campeonato y se da por empezado el día nueve para que sepan y son siete clubes.

La Concejala Norma Monsalve dice que si son siete se puede todos contra todos.

El Concejal Miguel Vargas dice que hay dos grupos uno de tres Minas de Leuque, Trehuaco, Denecan y Bustos.

El Concejal Víctor Chandia dice que con respecto a eso le preocupa el estadio Municipal porque de alguna forma van a querer que las finales sean allá, cree que hay que decirle que no si siguen en las condiciones que están.

El señor Alcalde dice que no está mal pero dice que en algún momento se tendrá que evaluar la posibilidad de postular a un proyecto.

La Concejala Norma Torres dice que se estuvo evaluando eso porque parece que es muy húmedo y hay muchas cuevas.

El Concejal Víctor Chandia dice que se preocupe ver alguna alternativa.

El señor Alcalde dice que a estas alturas es muy difícil solucionarlo y comenta que lo que se hizo en el invierno fue sembrarlo agregar fertilizantes y el pasto se mejoró bastante pero lo que hay que preocuparse es de cortar el pasto para que esté listo y que lo vean por la vía de emergencia.

La Concejala Norma Monsalve dice que el año pasado se jugó solo un partido terminando los jugadores con lesiones en los tobillos.

El señor Alcalde dice que él no participará para no exponerse a conflictos.

## **5.- ASUNTOS PENDIENTES.**

No Hay.

## **6.- ASUNTOS NUEVOS.**

El señor Alcalde dice que se encuentra el encargado de finanzas con una modificación presupuestaria por el tema del fútbol por tres millones de pesos y para la Fiesta de la Papa dos millones ya que para esta fiesta se aprobaron seis millones de pesos pero se implementara dos millones de pesos más ya que el año pasado se gastaron diecisiete millones de pesos y este año catorce con lo que se está pidiendo en la modificación.

El señor Claudio Muñoz señala que la modificación guarda relación con el ajuste de algunos gastos que se han aumentado porque en la proyección inicial quedaron cortos y algunos gastos que se disminuyen para poder cuadrar los gastos que se están aumentando acá no se ha hecho ninguna modificación al aumento de ingreso solo se disminuyen algunos y se aumentan otros en los ítem se hicieron en octubre del año pasado y obviamente han habido cambios como los sueldos de las contratas, el pago de las dietas de los Concejales en prestación de servicios comunitarios está el tema de los tres millones de pesos para el campeonato de fútbol, están seis millones porque se ha tenido en combustible y lubricantes se ha tenido un aumento por la flota de los dos tractores que llegaron se ha tenido un alto gasto aunque se han tenido también otros ingresos, se tienen los dos millones de pesos que se incorporan para la Fiesta de la Papa donde se tenía seis inicialmente como contraparte Municipal se está incorporando dos más y serían ocho, también en capacitación para los curso que han participados funcionarios Municipales que se debe cuadrar ese ítem se tiene también el pago de la Contraparte del Prodesal para terminar el año sin ningún problema y los gastos que se disminuyen por proyección que no se tendrán de aquí al 31.12.2014 se trata de cuadrar con la estructura de los gastos más importantes que no alcanzan a llegar al nivel que se vio la proyección con el año 2012 2014 y el flujo del 2014 y de acuerdo a esos ítems se vio que se podría hacer rebajas con la media histórica que se ha tenido los últimos dos años, esta es la penúltima modificación que se hizo para zanjar algunos temas que era el Mingaco de la Papa y el Campeonato de Fútbol y así cuadrar algunas cuentas que son relativamente importantes para el funcionamiento interno.

El Concejal Luís Sanhueza pregunta si el campeonato cuesta tres millones de pesos.

El señor Claudio Muñoz dice que están contemplados árbitros, premios y ese tipo de cosas.

El señor Alcalde dice que este año solamente árbitro no hay apoyo de transporte y premios.

El señor Claudio Muñoz dice que los árbitros son caros.

El señor Alcalde dice que ellos se harán cargo de todo el Municipio no tomó ninguna decisión, solo se pasaran los dineros y así evitar los conflictos.

El Concejal Luís Sanhueza pregunta si dentro de la directiva alguien responsable le pagara al árbitro.

El señor Claudio Muñoz dice que el Municipio le pagará a los árbitros donde ellos hacen sus boletas con un informe de las actividades y se les cancela.

El Concejal Luís Sanhueza pregunta para evitar problemas después.

El Concejal Víctor Chandia pregunta por esos veinte millones de pesos del personal a contrata lo primero decir que es una modificación de cuarenta y tres millones y si se hablará del campeonato de fútbol y de la Fiesta de la Papa que eran las dos actividades que eran las cosas que preocupaban que eran cinco millones de pesos se está hablando de treinta y

ocho millones de pesos más que están aprovechando de alguna forma pasarlo en esta modificación presupuestaria esa es la realidad de la situación para que sepan que él se da cuenta de ese tipo de cosas pregunta de esos veinte millones de pesos que personal de contrata estaba proyectado o en quienes se aumentaron esos millones.

El señor Claudio Muñoz dice que siempre se ha sido transparente con el tema de cifras y tienen los balances trimestrales y cada consulta que le han hecho él lo ha respondido y nadie ha hecho tonto a nadie.

El Concejal Víctor Chandia dice que no se quiso referir a eso.

El señor Claudio Muñoz señala que a él le toco y dice que siempre ha entregado todo lo que le han solicitado en el ámbito de su competencia que le ha entregado a usted y efectivamente se contrató un par de operadores que son los operadores de los tractores y lo que más incide acá es que cuando se hizo la proyección con el ex Secplan el Sr. Juan Godoy se proyectó un incremento de reajuste del sector público que fue más bajo de lo que realmente fue y eso si uno ve la planilla mensual va a ir influyendo y acumulando el gasto.

El señor Alcalde agrega que el costo de los funcionarios municipales subió significativamente dado el paro ya que incide en el monto final, debido a que el aumento del sueldo ha sido significativo y si recuerdan que pedían la homologación del famoso PMG, el cual ya se empezó a pagar.

El señor Claudio Muñoz dice que hay una contra parte Municipal ahí.

El señor Alcalde dice que no se sabía cuánto iba a aumentar y cuánto iba a costar en el año.

El Concejal Víctor Chandia dice lo que le preocupa es que en dos años él quiere aprender y cuando tiene dudas lo plantea y es super consecuente cuando llega el momento y entre esa situaron el planteo que si se dejaba dinero para compra de terrenos se comprara el terreno a futuro o decir que con treinta millones de pesos no se alcanza a comprar ningún terreno pero señala que se debe proyectar la compra de aquí a cuatro años más la compra de un terreno para que el día de mañana se diga que este Concejo compró un terreno para lo que sea y en base a eso él lo planteo y por los reajustes y todo eso que el año pasado también sucedió y se sacó y se hizo ese reajuste al final y ahora está pasando lo mismo y dijo que en eso aunque esté o no equivocado lamentablemente no aprobara la disminución de la compra de ese terreno y será consecuente en lo que dijo y eso es para que digan que él siempre es consecuente en lo que dice.

El señor Claudio Muñoz una salvedad dice que él en la vida también es consecuente y en ese mismo sentido insiste en lo mismo que dijo la vez pasada cuando se hace una proyección a fin de año porque se deben ajustar gastos y se da cuenta que no comprara el terreno a fin de año y si están esos dineros dice que se tiene que distribuirlo y la decisión como jefe de finanzas el ve los números y tiene dineros que no se ocuparan este año pero se proyectaran igual para el año siguiente y la necesita ocupar dice que sería irresponsable de su parte no hacer el ajuste con ese dinero y la instancia de comprarlo o no se determinara en su momento la pertinencia no le corresponde determinarla a él solo hacer la modificación.

El señor Alcalde dice que entiende al Concejal Chandia en que existe la noción que se pone dinero para compra de terrenos para ajustarse a fin de año y si no se compra el terreno se ajusten otras cuentas porque lo que dice el Concejal Víctor tiene razón y el tampoco pidió que pusieran ese terreno en la modificación pero había la posibilidad de poner en otros ítems.

El Concejal Víctor Chandia del punto de vista de don Claudio es el más accesible porque no se proyecta en comprar de terreno es lo lógico y es lo que él decía el año pasado que si se iban a dejar dineros para compra de terrenos que se hiciera uno entiende que si en presupuesto anual se proyectan treinta millones de pesos de alguna forma puede aparecer un terreno para la compra o no de él y en el ítems esta distinto sería que el Concejo decidiera comprar urgente un terreno y el alcalde le dijera don Claudio que se rebaje de algún ítems para la compra de terreno señala que es más complicado.

El señor Alcalde dice que se está viendo la compra del terreno de Denecan pero aún no hay respuesta del monto y cree que difícil será para este año o ver la compra del terreno para construir la plaza y lamentablemente se subió a sesenta millones de pesos comprar y con dineros Municipales no está dispuesto a negociar pero señala que el proyecto de la plaza si se negociara con fondos estatales y en el fondo eso es lo que dice al señor Claudio que lo más factible es ver la posibilidad del próximo año comprar terrenos con acuerdo de Concejo.

El señor Claudio Muñoz dice que en el año se han hecho tres modificaciones y recién en esta se presenta lo de los terrenos y dice que se hace en esta fecha porque él no sabe si lo compraran o no.

El Concejal Víctor Chandia dice que lo tiene claro pero su única crítica a esta administración o a este Concejo es que le gustaría que se proyectaran como Concejo y como administración y decir que en cuatro años se propusieron una meta de dejar comprado tal cosa y dice que lo que menos ha hecho este Concejo es algo que deje huella porque no se ha hecho nada como Concejo.

El señor Alcalde dice que si o si se comprara el terreno de Denecan y cree que de aquí al próximo año se hará ya que se está proyectando construir una población, una cancha de fútbol y una cancha de carrera y para eso se necesita comprar cuatro a cinco hectáreas se está esperando la respuesta de Celco Arauco cree que el Concejal tiene razón que las autoridades deben marcar un sello y así decir que el Concejo en varias cosas tiene decisión ejemplo cuando aprobaron el proyecto de los tractores eso es parte de la operación de los tractores y dice que tampoco el Concejo está como ausente.

La Concejala Norma Monsalve pregunta si los tractores están siendo sustentables dice que en la modificación aparece combustible y lubricante pregunta que a que se refiere donde dice otras entidades públicas.

El señor Claudio Muñoz dice que el tema de los tractores el insumos de combustible no es solo de los tractores el valor a lo que se calculó el litro de petróleo a lo que está hoy día es un incremento notorio y obviamente nos lleva a tener casi colapsado el presupuesto de combustible y el otro es el traspaso de los convenios que firman como Los Prodesales que ellos ponen una parte y nosotros el resto es para llegar a fin de año.

El Concejal Víctor Chandia señala que solo a modo de comentario recuerda en este Concejo si se le habían hecho prestaciones de recursos a Prodesal y dijeron que no que los ocho habían sido aprobados en año anterior.

El señor Alcalde dice que Prodesal no existiría sin aporte Municipal hay un convenio de INDAP con el Municipio que es mucho menos que lo que ponen ellos.

El Concejal Luís Sanhueza pregunta si solo se tiene para esa entidad solamente.

El señor Alcalde llama a votar por la modificación presupuestaria

El H. Concejo Municipal **Acuerda** por unanimidad Aprobar Modificación Presupuestaria Municipal.

El Concejal Víctor Chandia pregunta si ellos pueden pedir hasta el quinto subitems de presupuesto Municipal.

El señor Claudio Muñoz dice que se puede pedir parece que hasta los ítems del presupuesto.

El Concejal Víctor Chandia entrega oficios que hacen relación a presupuesto solicita el presupuesto con los subitems y ciertos detalles de información y también que esos oficios sean ingresados a la página de Transparencia como corresponda.

El señor Claudio Muñoz dice que la desagregación más completa la tienen en el balance de ejecución trimestral.

El Concejal Víctor Chandia pregunta donde será el próximo concejo.

El señor Alcalde dice que en Denecan para el lunes 17.11.2014.

## **7.- INCIDENTES.**

Sin más temas que tratar y siendo las 14:30 horas se levanta la sesión.

**Eduardo Valenzuela Salazar**  
**Secretario Municipal (s)**

**Luís Cuevas Ibarra**  
**Presidente**

**ACUERDOS**  
**H. CONCEJO MUNICIPAL**  
Noviembre 03 del 2014.

1.- El H. Concejo Municipal **Acuerda** por unanimidad Aprobar el Acta N° 67 de fecha 13.10.2014 con Observaciones.

2.- El H. Concejo Municipal **Acuerda** por unanimidad Aprobar Modificación Presupuestaria Municipal.

**Eduardo Valenzuela Salazar**  
**Secretario Municipal (S)**  
**Ministro de Fe**